



## Lorena Larios

Secretaria para la Cooperación Iberoamericana

Lorena Larios Rodríguez es diplomática mexicana con rango de Embajadora.

El 22 de septiembre de 2022, en el marco de la reunión de Cancilleres de los veintidós países miembros de la SEIGB celebrada en la sede de la Organización de las Naciones Unidas en Nueva York, fue nombrada por consenso Secretaria para la Cooperación Iberoamericana.

De manera previa a su elección, ocupaba la posición de Cónsul General de México en Shanghái, República Popular China, (2018- 2022). En el contexto de la pandemia COVID19, encabezó la gestión de las operaciones aéreas para el suministro de insumos médicos de China hacia México y otros países de América Latina, así como de la repatriación de nacionales mexicanos.

En su carrera diplomática en el exterior, se desempeñó como responsable del Parlamento Europeo (2001-2005) y posteriormente como Jefa de Cancillería (2016-2018) en la Misión de México ante las Instituciones Europeas en Bruselas, Bélgica. Asimismo, fue responsable de Política Exterior y Derechos Humanos en la Embajada de México en Estados Unidos de América (2008-2011). En sus inicios, Lorena Larios fue coordinadora de atención a migrantes en el Consulado General de México en Dallas, Texas (1999-2001).

En su trayectoria ha asumido responsabilidades del ámbito multilateral y la cooperación internacional como Asesora del Grupo de Alto Nivel del Secretario General de Naciones Unidas para la Agenda de Desarrollo Post 2015, hoy Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible, y en las unidades a cargo de Organismos Especializados de las Naciones Unidas; Temas Globales; así como Derechos Humanos y Democracia. Asimismo, en las unidades a cargo de las relaciones bilaterales de México con Europa, Asia y África.

Es Licenciada en Derecho por la Universidad Autónoma de Guadalajara y tiene estudios de Maestría en Política Exterior por el Centro de Estudios de Relaciones Internacionales y Estratégicas en Bruselas, Bélgica. Realizó estudios en Administración Pública en el Instituto Nacional de Administración Pública, en

Guadalajara, México, y Cuenta con una Especialidad en Derecho Internacional por el College of Law de American University, en Washington, D.C., Estados Unidos. Entre otros, ha cursado Estudios Diplomáticos en el Instituto Matías Romero de la Secretaría de Relaciones Exteriores de México, sobre la Integración Europea en el Colegio de Europa en Brujas, Bélgica, y sobre Desarrollo y G20 en el KDIS en Seúl, República de Corea.

La Secretaria para la Cooperación Iberoamericana, Lorena Larios ha participado como delegada en múltiples Conferencias y Foros internacionales y ha sido condecorada con la Orden de Isabel la Católica por el Gobierno de España. Adicionalmente, ha impartido conferencias sobre Migración, Política Exterior, Relaciones con la Unión Europea y Relaciones Comerciales con China, en instituciones educativas y empresariales en México, Estados Unidos, España y China.